

JEHOVÁ JIREH (EL SEÑOR nuestro proveedor)

I. Introducción

- A. Típicamente en las Escrituras, cuando Dios se revela a alguien, usa el nombre Jehová a otro nombre que revela algo más profundo sobre Él mismo
1. Dios usa estos nombres para revelarse personalmente
 - También para dar a las personas una mayor revelación de su carácter que incluso el nombre personal que Jehová sugiere
 - Muchas veces Dios hace esto cuando las personas atraviesan tiempos difíciles o situaciones y quiere revelarse como su fuente de ayuda
 2. El primer nombre compuesto de Dios que estudiaremos es JEHOVÁ JIREH
 - Este nombre significa- El Señor proveerá
 - El libro de Génesis proporciona los antecedentes para la revelación de este nombre.
 - Génesis 22: 1-2 “Aconteció después de estas cosas, que probó Dios a Abraham, y le dijo: Abraham. Y él respondió: Heme aquí. Y dijo: Toma ahora tu hijo, tu único, Isaac, a quien amas, y vete a tierra de Moriah, y ofrécelo allí en holocausto sobre uno de los montes que yo te diré.”
 - Este pasaje nos dice específicamente que Dios probó a Abraham en la manera más devastadora
 - Le pidió a Abraham que le diera lo que más amaba Abraham: su hijo.
 - Isaac fue el sueño de Abraham hecho realidad. Isaac era el niño prometido, el hijo tan esperado. Y Dios se lo estaba pidiendo a Abraham de vuelta
 - Tengamos en cuenta que Abraham no solo amaba a Isaac, sino que lo necesitaba. Dios prometió hacer de Abraham una “gran nación” y el cumplimiento de esa promesa dependía de este único hijo de Abraham y Sara.
 - Para entender esto debemos comprender que si Isaac muere/si es sacrificado sin tener hijos propios, entonces Abraham— ya avanzado en años— no tiene una línea de descendientes en la que la promesa de Dios de una futura nación puede venir
 - Entonces, aquí tenemos una de esas situaciones en las que parece que lo que Dios está haciendo no tiene sentido. Él le hace una gran promesa a Abraham, cumple su promesa, pero ahora parece que lo quiere de vuelta! Su petición de Abraham parece contradecirse.
 3. Abraham ahora se ha encontrado en un lío de contradicciones.

- Está en una contradicción teológica porque la instrucción de Dios va en contra la promesa de una futura nación y el mandato de no matar.
- Él está en una contradicción emocional porque su fé ahora choca con sus afectos
- Está en una contradicción social porque si mata a su hijo, nunca podrá convertirse en “el gran nombre” como se fue prometido dentro de su comunidad
- Está en una contradicción relacionar porque sacrificar a Isaac crearía un gran conflicto dentro de su matrimonio.
- Abraham está en una prueba y debemos llegar a comprender esto
 - Las pruebas son circunstancias adversas que Dios introduce o permite pasar para identificar dónde estamos espiritualmente, pero también para prepararnos para donde Él nos quiere llevar.
 - Si estás vivo hoy, no te puedes escapar de las pruebas de la vida.
 - En este momento, o estás en medio de una prueba, acabas de salir de una prueba o te estás preparando para pasar por una— las pruebas son realidades inevitables de la vida.
- Aunque todos experimentamos pruebas y tribulaciones, debemos consolarnos sabiendo que las pruebas deben pasar primero por las manos de Dios antes de alcanzarnos. Nada viene a nuestro camino sin haber recibido Su aprobación divina.
 - Si Dios lo aprueba, debemos creer que hay un propósito divino.
- En el caso de Abraham, su juicio fue en realidad una prueba. Dios quería saber donde el corazón y la fe de Abraham realmente se mantuvieron.

II. Dios obra de maneras inusuales

- A. Debemos ceder en las pruebas y acercarnos a Dios para encontrar el propósito de la circunstancia, o prueba. A menudo expresamos mal el propósito porque nos obsesionamos mucho con la circunstancias o el estrés presente
 1. Abraham estaba en medio de una terrible prueba. Se enfrentó con una elección entre la bendición (Isaac) y el Bendito (Dios). Dios quería ver cuál elegiría.
 - Issac había sido la bendición de Dios para Abraham. Pero Dios necesitaba saber quién tenía propiedad del corazón de Abraham, ¿El dador de la bendición o la bendición misma?
 - Muchas personas se enamoran más de las bendiciones de Dios que de la naturaleza y la persona de Dios. Algunas personas se enamoran más con la profecía o el destino de su vida, que el autor de todo.
 2. Para millones de personas, el día de Navidad es el pináculo de la celebración y el entrego de regalos

- En el fondo de todo esto debería estar el recordatorio de que Jesús vino a la tierra como regalo supremo de Dios: nuestro Redentor y Salvador.
 - Tenemos la oportunidad de tener una relación con un Padre perfecto y amoroso quien nos llama sus hijos
 - Santiago 1:17 nos recuerda: “Toda buena dádiva y todo don perfecto descende de lo alto, del Padre de las luces , en el cual no hay mudanza, ni sombra de variación.”
 - Debemos recordar algo acerca de Dios— una característica con la que él comparte con todos los padres
 - Él no quiere que lo amemos solo por sus regalos.
 - Dios no quería que Abraham solo lo amara porque recibió a Isaac.
 - Como padre, le das a tus hijos porque los amas, no para que Ellos te amen.
 - Dios es igual. Él nos ama; por lo tanto, nos da buenos regalos. Pero él quiere que lo amemos aparte de sus regalos. Dios no es un genio.
 - Esto es lo que quería saber sobre Abraham. Quería saber si Abraham dejaría ir su posesión más valiosa y simplemente adorar a Dios incluso cuando doliera. Esto es lo que hizo Abraham:
 - Génesis 22: 3-4 “Y Abraham se levantó muy de mañana, y enalbardó su asno, y tomó consigo dos siervos suyos, y a Isaac su hijo; y cortó leña para el holocausto, y se levantó, y fue al lugar que Dios le dijo. Al tercer día alzó Abraham sus ojos, y vio el lugar de lejos.”
 - El pasaje nos dice que ni siquiera dudó, v.3
 - Observe todos los verbos “levantó,” “enalbardó,” “tomó,” “cortó,” levantó,” “fue”
 - Todos indican una respuesta inmediata.
 - También debemos notar lo que no dice, no dice, “Abraham le preguntó a Dios por qué”. No dice que Abraham escondió un cordero en su mochila por si acaso. No nos da una sinopsis de un debate entre Abraham y Dios. Solo dice “Abraham se levantó, se puso en marcha y también hizo lo que Dios le había pedido que hiciera.”
3. ¿Dónde encuentra Abraham la fe y la fuerza para seguir a Dios tan rápido?
- Encontramos la respuesta a esa pregunta en el siguiente versículo y nuevamente en Hebreos 11
 - Génesis 22: 5 “Entonces dijo Abraham a sus siervos: Esperad aquí con el asno, y yo y el muchacho iremos hasta allí y adoraremos, y volveremos a vosotros.”
 - Tenga en cuenta que espera que tanto él como Isaac regresen. Hebreos 11 revela más sobre su pensamiento.

- Hebreos 11: 17-19 “Por la fe Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac; y el que había recibido las promesas ofrecía su unigénito, habiéndosele dicho: En Isaac te será llamada descendencia; pensando que Dios es poderoso para levantar aun de entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también le volvió a recibir.”
- Abraham sabía que la solicitud de matar a Isaac parecía ridícula y que todo estaba en contra de él desde una perspectiva humana. También sabía que otros podrían pensar que Dios no sabía de qué estaba hablando. Pero en medio de la confusión y el dolor, fue a adorar. Confiaba en que incluso si él pasó por lo que Dios le había pedido que sacrificara a Isaac, Dios, que había producido vida a través de dos cuerpos viejos y desgastados, sin duda podría resucitar a Isaac de entre los muertos.
- A veces Dios te permitirá experimentar problemas más grandes en la vida porque Él quiere revelarte una porción más grande de sí mismo. Juicios y tribulaciones no son tiempos de huir de Dios, sino de acercarse.

III. Isaac en el Altar

- A. Dios puso a Abraham en una situación que solo Dios podría arreglar. Abraham no pudo deducir su salida de esta situación. No podía elaborar una estrategia para salir.
 1. A veces Dios te permite estar en una situación que solo Él puede resolver para que tú puedas reconocer que Él es quien lo resolvió.
 - Génesis 22: 6-12
 - Piensa en lo que Isaac debió sentir mientras su padre lo ató y acostó encima de la madera; o Abraham mientras estaba pasando por los movimientos de sacrificar a su hijo.
 2. Ahora nos encontramos con otra aparente contradicción
 - Dios todopoderoso, el omnisciente que conoce el fin desde el principio, el Creador del universo, dice: “Ahora sé que temes a Dios”.
 - ¿Dios ya no lo sabía? ¿Antes de que Abraham levantara un cuchillo o incluso antes de que Abraham se despertara tres días antes y comenzó su viaje? ¿Qué no lo sabía Dios?
 - La respuesta es sí, lo supo. Pero en el pasaje vislumbramos a Dios en una manera que casi no se ve en otros lugares. Dios conoce toda la información que se puede conocer.
 - En otras palabras, Dios sabe qué fue, qué es y qué es por venir. Nadie puede mencionar un tema que Dios no conozca completamente.
 - Ningún dato o conocimiento de cosas pasadas, presentes o futuras sorprenderá a Dios. Sin embargo, Dios no necesariamente ha experimentado todo lo que sabe.

- R.C. Sproul lo expresó así: “En su omnisciencia, Dios sabía exactamente qué Abraham haría, ya que Él sabe todas las cosas, sin embargo, lo que Dios sabe por cognición, y lo que se conoce por demostración o experiencia son diferentes.”
- Por ejemplo, si dijera “Dios, dime qué se siente al cometer un pecado” no pudiera responder esa pregunta, porque Él nunca ha cometido un pecado. Sí, él cargó con nuestro pecado, pero Él mismo nunca ha cometido un pecado.
- David reflexionó sobre la omnisciencia de Dios
 - Salmos 139: 1-4 “Oh Jehová, tú me has examinado y conocido. Tú has conocido mi sentarme y mi levantarme; Has entendido desde lejos mis pensamientos. Has escudriñado mi andar y mi reposo, Y todos mis caminos te son conocidos. Pues aún no está la palabra en mi lengua, Y he aquí, oh Jehová, tú la sabes toda.”
- El Salmo continúa hablando sobre la omnisciencia de Dios, pero también sobre Su omnipresencia.

B. En el Nuevo Testamento, encontramos a Jesús diciendo esto en Mateo:

1. S. Mateo 11:21 “¡Ay de ti, Corazín! ¡Ay de ti, Betsaida! Porque si en Tiro y en Sidón se hubieran hecho los milagros que han sido hechos en vosotras, tiempo ha que se hubieran arrepentido en cilicio y en ceniza.”
 - En esas palabras, Jesús les estaba haciendo saber lo que podría haber ocurrido si las ciudades se hubieran arrepentido
 - Aunque Dios sabe todo lo real y potencial, Dios no necesariamente sabe todo por experiencia.
 - Entonces, cuando el ángel del Señor le dice a Abraham: “Ahora sé...” Él no está hablando de conocimiento informativo.
 - La palabra Saber en su traducción hebrea es yada - (yaw-dah) que cuando encontrado más de 800 veces en la Biblia, significa saber por relacionar o experimentar
 - Entonces, lo que realmente le está diciendo a Abraham es: “Ahora he experimentado que tú me temes.
2. Dios no es solo un Dios de conocimiento— también es un Dios de experiencia. Él entra en nuestras emociones
 - ¿Por qué se entroniza en las alabanzas de su pueblo, como leemos en el libro de los salmos? ¿Por qué no se sienta, se relaja y dice: “Sé lo que es la adoración. Toda la información sobre la alabanza está disponible para mí. De hecho, sé quién va a alabarme, quien me está alabando ahora, y quien me ha alabado en el pasado, y además, sé quién lo dice en serio. No necesito que nadie me alabe porque yo ya sé todo sobre la adoración”?

- Sin embargo, la Biblia dice que Dios está entronizado en las alabanzas que se le ofrecen.
 - Salmos 22: 3 “Pero tú eres santo, Tú que habitas entre las alabanzas de Israel.”
 - Estar entronizado en algo, es estar en medio de o participar en. Nuestra alabanza a Dios le trae un gran placer.
 - Participa deliberada y voluntariamente en la experiencia.
3. ¿Por qué Dios se hizo hombre?
- No solo para redimirnos del sufrimiento del castigo eterno y la separación de Él, pero también para participar en la experiencia humana.
 - Ahora puede simpatizar con nosotros porque Dios se encarnó en el hombre. Jesucristo, Dios encarnado.
 - Hebreos 4:15 “Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.”
 - Jesús puede simpatizar con nosotros porque ha pasado por todo lo que una persona puede pasar, excepto el pecado.
- C. Entonces, cuando el ángel del Señor dice “Ahora sé que le temes a Dios” no es porque carecía de información intelectual, pero porque ahora ha experimentado el evento. Él ha participado en la experiencia.
1. Dios entra en ese momento de tiempo, cuando experimenta, y cuando lo hace, Él revela su carácter a un nivel más profundo y revela Su nombre.
- Génesis 22: 13-14 “Entonces alzó Abraham sus ojos y miró, y he aquí a sus espaldas un carnero trabado en un zarzal por sus cuernos; y fue Abraham y tomó el carnero, y lo ofreció en holocausto en lugar de su hijo. Y llamó Abraham el nombre de aquel lugar, Jehová proveerá. Por tanto se dice hoy: En el monte de Jehová será provisto.”
 - Abraham no escuchó al carnero tratando de salir del zarzal hasta que terminó obedeciendo
 - De hecho, mientras Abraham estaba pasando por su juicio y subiendo la montaña por un lado, Dios tenía la solución de Abraham (el carnero) que venía subiendo la montaña al otro lado.
- D. A menudo, la respuesta al juicio que enfrentamos se encuentra justo a nuestro lado, pero no lo sabremos hasta que Dios esté listo para revelarlo.
1. Como resultado de la provisión providencial de Dios, Abraham nombró el lugar Jehová Jireh: El Señor proveerá.
- Se le reveló algo sobre Jehová ese día que cambiaría su vida por siempre.

2. Podemos perder fácilmente la clave de la provisión de Abraham. Las Escrituras nos dicen: “Abraham levantó los ojos.”
 - Jesús nos dice en el Nuevo Testamento:
 - S. Juan 8:56 “Abraham vuestro padre se gozó de que había de ver mi día; y lo vio, y se gozó”
 - Abraham pudo continuar hasta que vio la provisión, porque vio el día de Jesús.
 - Pudo mirar espiritualmente al Señor a pesar de la prueba física que estaba pasando
 - Por lo que vio Abraham, pudo continuar con una obediencia radical.

E. La raíz de la palabra “Jireh” significa “ver”

1. Sin embargo, cuando se juntan como un nombre compuesto, la conexión significa proveer.
2. Saber que lo que vio en el ámbito espiritual afectaba sus acciones en el ámbito natural, Abraham reconoció el poder de la vista al llamar a este lugar Jehová Jireh. En algún lugar entre el nombre hay una relación entre Dios viendo y Dios proveyendo.
 - Cuando miramos otra forma de la palabra “proveer” – “provisión” podemos ver este enlace claramente.
 - Tener visión es ver
 - “Provisión” significa que algo se vio de antemano y proveyó
 - La raíz “visión” conecta la provisión con lo que se vio
 - La provisión de Dios para Abraham se basó en su visión de lo que hizo Abraham.
 - La visión de Dios permitió su provisión.
 - Entonces la pregunta es, ¿qué debe ver Dios?
 - Necesita ver lo mismo que vio en Abraham, que se encuentran en el palabras que vimos anteriormente: “levantó,” “enalbardó,” “tomó,” “cortó,” “levantó,” “fue”
 - Abraham no retrasó su obediencia. Hizo lo que Dios le pidió que hiciera, incluso aunque no sabía cómo Dios iba a resolverlo.
 - La obediencia retrasada es desobediencia
 - La obediencia parcial es desobediencia completa
 - En otras palabras, si Abraham solo hubiera recorrido la mitad del viaje, no hubiera terminado el viaje. Nunca hubiera experimentado o conocido a Jehová Jireh

IV. Todos tenemos nuestro propio Isaac. Es esa cosa que quieres más que la vida misma.

- A. Tu Isaac es lo que menos quieres dejar ir. Lo que aferras a lo más apretado

1. Amar a Dios significa actuar según lo que Dios dice, no se trata solo de cantar canciones, orar oraciones, o escuchar enseñanzas.
2. Muchos de nosotros aún no hemos experimentado a Jehová Jireh, porque todavía tenemos que actuar en lo que Dios ha dicho aunque no entendamos cómo va a desarrollarse.
3. Debemos hacer lo que Dios nos ha ordenado que hagamos, incluso si no tiene sentido, simplemente porque debemos confiar en sus intenciones y su naturaleza.
4. Su promesa y su naturaleza es proveer, debemos tenerlo como el primero y el principal en nuestras vidas
 - De hecho, cuando Abraham recibió a Isaac de regreso, recibió aún más.
 - Génesis 22: 15-18
5. Dios anhela ser Jehová Jireh en tu vida. Él quiere que estemos dispuestos a obedecerle, buscarlo y no colocar nada por encima de Él como algo más importante en tu vida. Cuando te vea honrarlo como lo hizo Abraham, descubrirás el poder de Jehová Jireh en tu vida.

V. Conclusión

A. Otros versículos sobre la naturaleza de Dios para proveer

1. Filipenses 4:19
2. S. Lucas 12: 22-24